
Province de Québec 

Municipalité de Saint-Valère 

Lundi 5 août 2013 

 

Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil municipal, tenue lundi le 

5 août 2013 à la salle municipale, de 20 h à 20 h 43. 

 

Sont présents: Messieurs Yannick Trépanier 

  Yvon Martel 

  Claude Bourassa 

  Réal Boissonneault 

  Marcel Larochelle 

  André Normand 

 

La séance est ouverte à 20 h par le maire, Monsieur Louis Hébert, qui est le président 

de l'assemblée. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier, agit 

comme secrétaire de la réunion. 

 

133-2013 Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa que l’ordre du 

jour est adopté tel que lu. 

 

134-2013 Adoption du procès-verbal du lundi 8 juillet 2013. 

 Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Marcel Larochelle que le procès-verbal 

de l’assemblée ordinaire du 8 juillet 2013 est accepté tel que lu. 

 

135-2013 Les Comptes. 

Il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par Claude Bourassa que les comptes 

sont acceptés tel que présentés. 

 

Voir la liste des comptes fournisseurs annexée. 

 

136-2013 Remerciement au Ministre des Transports Monsieur Sylvain Gaudreau pour la 

subvention voirie. 

 Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

remercie Monsieur Sylvain Gaudreau, ministre des Transports du Québec, pour 

l’octroi d’une subvention dans le cadre du Programme d’aide à l’amélioration du 

réseau routier municipal au montant de 10 000 $ concernant les travaux du rang 8. 

 

137-2013 Remerciement à la députée d’Arthabaska Madame Sylvie Roy pour la subvention 

voirie. 

Il est proposé par Yvon Martel et appuyé par Marcel Larochelle que le Conseil remercie 

la députée d’Arthabaska Madame Sylvie Roy pour sa recommandation au Ministre des 

Transports du Québec de nous accorder une subvention de 10 000 $ dans le cadre du 

Programme d’aide à l’amélioration du réseau routier municipal concernant les 

travaux du rang 8. 

 

138-2013 Demande du Club Alléghanish pour traverser les rangs 12 et Landry de la Municipalité. 

 

ATTENDU QUE le Conseil a reçu une demande en date du 18 juillet  2013 du Club de 

motoneige Alléghanish des Bois-Francs afin d’obtenir l’autorisation pour traverser les 

rangs 12 et Landry ainsi que pour l’installation de pancartes; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Réal Boissonneault et appuyé par 

Yannick Trépanier que le Conseil donne l’autorisation au Club de 

motoneige Alléghanish des Bois-Francs de traverser les rangs Landry et 12 pour l’année 

2013-2014. Toutefois, l’achat et l’installation des pancartes sont à la charge du 

Club de motoneige Alléghanish des Bois-Francs. 

 

 



139-2013 Autorisation dépenses traçage de lignes du stationnement du bureau. 

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Marcel Larochelle que le Conseil 

autorise les dépenses concernant le traçage des lignes du stationnement du bureau 

pour un montant de 493,90 $ plus les taxes applicables selon la cotation déposée par 

Monsieur Pascal Boisvert de l’entreprise Ligne Expert. 

 

140-2013 Demande de cotation lignes des routes municipales. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Réal Boissonneault que le Conseil 

autorise la demande de cotation pour le traçage de lignes de rues sur le territoire de la 

municipalité pour quelques rangs et routes municipales. 

 

141-2013 Autorisation des dépenses voirie rang 8. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil 

autorise les dépenses de réparation, de nettoyage des fossés et la pose d’asphalte dans 

le rang 8 pour un montant maximum de 150 000 $. 

 

142-2013 Demande de soumission sur invitation asphalte rang 8. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

demande des soumissions sur invitation d’asphalte pour les travaux du rang 11 aux 

limites de Saint-Valère et de Victoriaville. Les soumissions devront être cachetées et 

expédiées par courrier recommandé ou être remises en main propre au directeur 

général et secrétaire-trésorier et porter la mention « ASPHALTE RANG 8 » et ce, 

au plus tard le jeudi 12 septembre 2013 à 10 h 30 au bureau municipal, sis au 2, rue 

du Parc à Saint-Valère. Les soumissions seront ouvertes publiquement le même jour 

au même endroit à 10 h 31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 

16 septembre 2013. 

 

143-2013 Demande de dérogation pour le nombre de chiens. 

 

ATTENDU QUE le règlement numéro 216-1998 autorise 2 chiens par propriété; 

 

ATTENDU QUE Madame Germaine Bousquet a reçu deux constats d’infractions de 

la part de la Sûreté du Québec concernant un chien sur propriété privé; 

 

ATTENDU QUE la Société Protectrice des Animaux d’Arthabaska (SPAA), en date 

du 29 juillet 2013, a déposé un avis et demande à Madame Bousquet de se départir 

d’un des chiens pour se rendre conforme à la règlementation puisque celle-ci est 

propriétaire de trois chiens;   

 

ATTENDU QUE la municipalité a reçu une demande de Madame Germaine 

Bousquet en date du 1
er

 août 2013 afin d’obtenir une dérogation pour posséder 3 

chiens; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Yannick Trépanier que le Conseil n’autorise pas de dérogation telle que demandée 

par Madame Germaine Bousquet pour un troisième chien. 

 

144-2013 Zone inondable. 

 

 ATTENDU QU’une rencontre le 22 juillet 2013a eu lieu au bureau municipal, à la 

demande de Madame Julie-Ann Bourret, avec le ministère du Développement 

durable, de l'Environnement, de la Faune et des Parcs (MDDEFP) représenté par 

Madame Julie-Ann Bourret et Monsieur Hubert Plamondon, sont également présents 

Monsieur le maire Louis Hébert et le directeur général Monsieur Jocelyn Jutras; 

 

 ATTENDU QUE Madame Bourret suite à la discussion, a informé les représentants 

municipaux  que le rapport déposé en avril 2013 n’avait pas été analysé par le Centre 

d’expertise hydrique du Québec étant donné qu’il n’était pas conforme au règlement 

du schéma d’aménagement de la M.R.C. d'Arthabaska; 

 



144-2013 Zone inondable. (suite) 

 

ATTENDU QUE le maire a indiqué à Madame Bourret que la municipalité avait fait 

des démarches auprès de la M.R.C. d'Arthabaska que celle-ci serait prête à modifier 

le schéma d’aménagement en fonction de ce qui aura été accepté entre le MDDEFP 

et la municipalité; 

 

 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Réal Boissonneault que le Conseil autorise les dépenses reliées à l’avancement du 

dossier de contestation du rapport déterminant la zone inondable du développement 

municipal déposé MDDEFP et le Centre d’expertise hydrique (CEHQ). 

 

145-2013 Deuxième application de calcium. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil 

autorise immédiatement une deuxième  application de calcium sur les routes de 

gravier telles que le rang Courtois, le rang Landry et la Vallée-des-Plaines et les 

autres secteurs et l’application se fera au besoin devant les maisons mais après 

approbation du comité de voirie. 

 

 

Je, soussigné, certifie par les présentes qu'il y a des crédits disponibles pour payer les 

dépenses autorisées par les résolutions suivantes: 

 

135-2013, 139-2013, 140-2013, 141-2013, 144-2013, 145-2013. 

 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 5
ième

 jour du mois d’août 

deux mil treize. 

 

 

Le directeur général  

et secrétaire-trésorier,  

 

 

 

Jocelyn Jutras 

 

 

 

146-2013 Clôture de la séance. 

Il est proposé à 20 h 43 par Claude Bourassa que la séance est levée. 

 

Le maire a pris connaissance de toutes les résolutions qui précèdent et est en accord. 

En conséquence, il n’exercera pas son droit de veto. 

 

 

 

________________________ 

Louis Hébert 

Maire 

 

 

 

_________________________  _________________________ 

Louis Hébert  Jocelyn Jutras,  

Maire  Directeur général 

  et secrétaire-trésorier 


